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Résumé : Les marchés sont souvent présentés comme la panacée de la performance 
économique. Pourtant, Les marchés ne peuvent se développer qu’avec le concours de 
l’Etat, d’autant plus que le capitalisme subit régulièrement des crises économiques et 
sociales que seules les gouvernances publiques peuvent en limiter les effets, avant le 
retour à la croissance. L’Etat réglemente le marché, il contrôle les trusts, il contrôle 
les externalités, il produit des biens publics, il fait face aux incertitudes de moyen et 
long terme, il permet des transferts en vue d’une politique économique et sociale 
efficace et il soutient l’activité économique nationale. Cependant, dans le cadre de la 
globalisation, il se présente comme un agent économique déclinant avec la crise de 
l’Etat keynésien et l’absence d’une régulation démocratique.  L’histoire du 
capitalisme de propose de ne plus être défini à l’intérieur des frontières, en passant de 
la richesse des Nations à la richesse du monde.  
 
Markets are often presented as the panacea of economic performance. However, 
markets can only develop with the help of the state, especially since capitalism 
regularly suffers economic and social crises that only public governance can limit the 
effects, before growth returns. The state regulates the market, it controls trusts, it 
controls externalities, it produces public goods, it deals with medium- and long-term 
uncertainties, it allows transfers for an efficient economic and social policy and it 
supports national economic activity. However, in the context of globalization, it 
appears as a declining economic agent with the crisis of the Keynesian state and the 
absence of democratic regulation.  The history of capitalism proposes to no longer be 
defined within borders, moving from the wealth of nations to the wealth of the world.  
 
 
Etat, marché, globalisation, biens publics, crise économique, externalités, transferts 
de revenus, politique publique, organisations internationales, guerre économique. 
 
State, market, globalization, public goods, economic crisis, externalities, income 
transfers, public policy, international organizations, economic war 
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